



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C.,
Rector de la Universidad Anáhuac México,
en la Ceremonia de Apertura del Curso Académico 2023-2024**

10 de agosto de 2023

Universidad Anáhuac México Campus Norte

Peregrinar no es una tarea fácil. El mundo moderno hace sentirnos peregrinos en el inestable mundo de los movimientos sociales, de los oleajes económicos; peregrinos ante retos culturales que desafían convicciones que parecían adquiridas. Como recientemente decía el Papa Francisco en Lisboa: “Peregrino implica dejar la rutina y emprender un viaje con propósito, moviéndonos más allá de la comodidad hacia un horizonte de sentido... Peregrino es avanzar hacia una meta”.

En este día damos inicio a nuestro año académico 2023-2024 que continúa nuestro camino como Comunidad Anáhuac. Es una peregrinación que paso a paso va formando a hombres y mujeres que consolidan nuestra presencia en

la sociedad y da propósito a quienes son formadores de cada generación de universitarios en nuestros campus de la Anáhuac México.

Hoy enfrentamos desafíos enormes viviendo en un mundo fragmentado. Al iniciar un nuevo año académico, nos convertimos en protagonistas de nuestra proyección como universitarios. Por eso, debemos caminar teniendo claro hacia dónde caminamos, desde una visión estratégica que lleva en su corazón a la persona de cada uno de los miembros de nuestra comunidad.

Trabajaremos en la excelencia académica, pues hemos fortalecido el equipo de investigadores y el modelo de investigación con impacto social, y consolidado el uso de metodologías activas que aseguren la calidad académica. Hoy nos sentimos orgullosos de haber promovido la cultura de evaluación, calidad académica y mejora continua.

Tenemos que insistir en ser una comunidad global que fortalezca la internacionalización, impulse la innovación educativa con tecnologías digitales como herramientas docentes para que los alumnos logren un aprendizaje significativo con exigencia e integridad académica. Asimismo, continuaremos integrando una oferta de programas de posgrado de excelencia que responda pertinentemente a las necesidades de la sociedad.

En nuestro horizonte de formación integral seguimos forjando a líderes estudiantiles participativos, responsables y comprometidos en proyectos estratégicos de la Comunidad Universitaria fomentando el arte, la cultura y el deporte. Nos orientaremos a que el personal académico y administrativo se

consolide como una comunidad de formadores comprometidos con la identidad institucional, con el propósito de que la Comunidad Universitaria valore y se involucre en la promoción de los valores del humanismo cristiano, al tiempo que propiciamos el crecimiento armónico de la Comunidad Universitaria con los programas de acompañamiento personalizado.

Al iniciar este semestre, al tiempo que implementamos en todas las áreas de la Universidad una cultura del aprovechamiento inteligente de las tecnologías digitales, estamos contentos de ser referentes de vanguardia en el desarrollo de nuestra oferta en línea en un entorno que nos requiere como institución ciber-resiliente.

Como expresión del compromiso social en toda la Comunidad Universitaria, seguiremos implementando el Modelo de Gestión Institucional de Responsabilidad Social Universitaria y la vinculación de la Universidad Anáhuac con la sociedad: gobierno, empresa, academia, sociedad civil e Iglesia. Continuaremos potenciando el vínculo con la comunidad de egresados, generando orgullo y compromiso con su Alma Máter, y consolidaremos el modelo de empleabilidad que propicie la óptima inserción laboral del recién egresado.

En nuestro desarrollo institucional, continuaremos dotando a la Universidad de instalaciones y equipamiento innovadores y actualizados, lo que requerirá incrementar la capacidad de recaudación de fondos de la Universidad. Optimizaremos nuestro sistema de retención del alumnado en ambos campus,

al tiempo que promovemos el crecimiento del alumnado de nuestro Campus Sur.

Hoy podemos decir que hemos consolidado una adecuada estructura organizacional que facilita una gestión efectiva y refuerza la identidad institucional, así como la atención y prestación de servicios homologados de calidad. Seguiremos trabajando para operar institucionalmente con estricto apego a las políticas, normas, criterios y procedimientos que provienen de las instancias internas y externas de la Universidad, fortaleciendo y desarrollando el talento en los diferentes niveles organizacionales que confluyen en el reconocimiento de las personas.

Todo esto lo vivimos en el marco de nuestra visión de la Anáhuac 5.0, que nos transforma para mantener nuestra esencia, nos centra en el valor de cada persona para formar con lo más adelantado de las ciencias y de la tecnología, y nos orienta al bien común. De esta visión nacen muchos proyectos, de los que destaco Anáhuac Labs, que sigue su desarrollo para formar los ingenieros que requiere una sociedad cada vez más desafiada por la tecnología, y el Instituto de Alta Dirección Anáhuac, que ofrecerá a los líderes de empresa una formación con visión de futuro en la que los valores humanos se insertan en los horizontes que nos abre la Inteligencia Artificial.

Al retomar nuestra peregrinación universitaria, les invito a dejarnos desafiar por las palabras del Papa Francisco, que nos muestra un horizonte más elevado y más humano: “Permítanme decirles: busquen y arriesguen. En este

momento histórico, los desafíos son enormes, pero abrazamos el riesgo de pensar que no estamos en el final, sino al comienzo de un gran espectáculo. Sean protagonistas de una 'nueva coreografía' que coloque en el centro a la persona humana. La autopreservación es una tentación. Si las semillas se preservaran a sí mismas, desperdiciarían su potencia generadora y nos condenarían al hambre. Tengan, por tanto, la valentía de sustituir los miedos por los sueños. ¡No sean administradores de miedos, sino emprendedores de sueños!”.

Bienvenidos al nuevo año académico. Que sea una peregrinación que nos haga vencer al mal con el bien.